

Nyon, le 22 mars 2024

**Conférence**  
**Construire en béton sans en couler ?**  
*Histoire du réemploi de béton en architecture*

Chers membres, chères amies et chers amis,

Nous avons le plaisir de vous convier à la conférence donnée par Célia Küpfer, architecte EPFL SIA et chercheuse à l'EPFL. Celle-ci se déroulera le :

**Le jeudi 25 avril 2024 – 19h00**

**Ferme du Manoir, salle du Conseil communal – Place du Château – Nyon**

**Inscriptions via [info@pronovioduno.ch](mailto:info@pronovioduno.ch) ou au 022 566 86 30**

Membres : gratuit – Prix non-membre : CHF 10 à payer sur place en cash ou via Twint

Une verrée clôturera cette conférence

*Le béton constitue près de la moitié de la masse du parc bâti suisse. Aujourd'hui lorsqu'un bâtiment est démolé, sa structure en béton est broyée et réduite en agrégat, peut-être importe l'état de la structure. Une autre voie est-elle possible ?*

*La conférence présentera comment une cinquantaine de projets pionniers en Europe ont su dès la fin des années 1960 déconstruire soigneusement des structures en béton et prolonger l'usage des poutres, dalles et murs en les réemployant pour construire de nouveaux bâtiments.*

*La conférence introduira ensuite des exemples récents de réemploi de béton réalisés en Suisse romande depuis 2021. Parmi les exemples seront présentés une passerelle de 10 mètres en blocs de béton de réemploi en Valais, un pavillon communautaire combinant béton de réemploi et paille à Ecublens, et un plancher de bâtiment en réemploi de béton et de métal à Fribourg.*

Dans l'espoir de vous rencontrer à cette occasion, nous vous prions d'agréer, Chers membres, chères amies et chers amis, nos meilleures salutations.

PRO NOVIODUNO  
Votre Comité

